



Cubainformación - Fotografía: Leire Zubero / Instituto Fadura.- Hasta el día 26 de marzo, el Instituto Fadura de Getxo -localidad de Bizkaia cercana a la ciudad de Bilbao, en el País Vasco- acoge la exposición de paneles "Cubanas: una revolución en la Revolución", de la asociación Euskadi-Cuba.

El Instituto Fadura está en la calle Bizkerre s/n, en Getxo.

Esta campaña, resultado de los proyectos de sensibilización de Euskadi-Cuba "Uniendo redes de igualdad entre Cuba y Bizkaia, Araba y Gipuzkoa" nació de una necesidad clara de reflexionar acerca de la imagen que se muestra de las mujeres del Sur y, en particular, de las mujeres cubanas.

Una exposición de paneles, que sigue recorriendo Euskal Herria, está a disposición de otros colectivos solidarios.

Esta campaña, a través de diferentes acciones de sensibilización, trata de mostrar el papel protagónico y el nivel de desarrollo que las mujeres cubanas han tenido dentro de su país tras el triunfo de la Revolución. Mediante exposiciones, jornadas de intercambio, charlas informativas y la elaboración de diversos materiales, se quiere visibilizar el papel fundamental de las mujeres en la construcción de ciudadanía, en la lucha por la igualdad de derechos y oportunidades, así como en el trabajo a favor de una sociedad alejada de la herencia del sistema patriarcal-capitalista, y ante todo, libre de la violencia machista.

Con el apoyo de la Editorial de la Mujer de Cuba, y la participación de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), el proyecto quiere llegar a la sociedad vasca en su conjunto, a las organizaciones que integran el movimiento de solidaridad y cooperación vasco, así como al

personal de medios de comunicación que tan importante papel representa en la perpetuación de los estereotipos sobre las mujeres cubanas y mujeres del Sur existentes.

Un poco de historia

Un dato poco conocido de la vida de las mujeres cubanas es que la FMC, creada en agosto de 1960, reúne a la mayoría de las cubanas mayores de 14 años, es decir, a más de 4 millones de cubanas. Las mujeres cubanas, a través de su Federación, han ido conquistando una legislación no discriminatoria, y el diseño e implementación de políticas y programas gubernamentales que apuntan a una mayor igualdad de derechos y oportunidades. También han jugado un activo papel y ejercido un liderazgo significativo en el concierto internacional destinado al mejoramiento de la condición femenina, a través de su participación en las instancias de los organismos de Naciones Unidas y mediante la realización de conferencias y congresos regionales en su propio país.

A nivel nacional, su labor de coordinación se aprecia en los programas implementados en conjunto con diversos ministerios y organismos de gobierno, destacando las comisiones de Coordinación del Empleo Femenino que apuntan a mejorar la participación laboral femenina y a evitar las discriminaciones en las contrataciones.

A nivel municipal, tienen especial importancia las Casas de Orientación de la Mujer y la Familia, que otorgan asesoría e información sobre sus derechos y cómo demandarlos. Los grupos prioritarios de atención son las amas de casa, las trabajadoras, las mujeres rurales, jefas de hogar, madres adolescentes, mujeres en la tercera edad y mujeres de medios de comunicación.

Existen más programas para la mujer en los que participa activamente la FMC junto a otros organismos entre los que cabe destacar los siguientes:

- Programa Mujer, Salud y Desarrollo, de atención integral de la salud de la mujer, realizado en conjunto el ministerio de Salud Pública.

- En el Centro Nacional de Educación sexual, CENESEX, llevan a cabo acciones de planificación familiar con participación de la Unión de Jóvenes Comunistas y los Ministerios de Salud y Educación.

- Programas para mujeres jóvenes desvinculadas del estudio y amas de casa. Programas de Educación Alternativa para mujeres, con el Ministerio de educación.

